

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## San Francisco de Sales

Una vez más celebramos este año los escritores y periodistas católicos, la festividad de San Francisco de Sales que nos ha señalado el Pontífice como nuestro Patrono celestial.

La gloria de San Francisco de Sales, como la de todos los santos, pero esencialmente en el orden social, aumenta a medida que pasan los años. Es una gloria como la de San Francisco de Asís, como la de Santo Domingo de Guzmán, fuerte y esplendorosa, hasta el punto de ser la norte y guía de nuestros empeños y el punto culminante en que se condensan nuestros afanes. Con saber que aquel santo varón eminente, amigo dilecto de Dios, loco de resplandeciente luz, lumbrera de la Iglesia, consuelo del alma mistica, amparo del espíritu devoto, fué el delador de la contumacia y el error en países en donde campaban por sus respetos los lobos y las ferzas antidogmáticas sentimos el espíritu inundado de fatimo consuelo, que antes bien nos decide a todas las empresas por Dios, en lugar de entibiar nuestros afanes.

El nos dejó trazado el camino para ser buenos en medio de las oleadas del concupiscente mundo, del egoísmo, del fariseísmo, de las falsas amidades, del compañerismo angustioso y feble. El nos dejó entre sus hechos tratados el tratado del amor de Dios, suma y compendio de todas las ansiedades del alma cristiana. Y él, en fin, nos alientó y nos señaló el camino para seguir impertérritos nuestra ruta, sin desviarnos del espíritu de la caridad.

El verdadero apostolado del periodista católico, consciente, conocedor de su misión, observador de los latidos del mundo, para sacar en provecho de sus lectores la mayor enseñanza de aquéllos, tuvo en la áurea pluma del santo Obispo de Ginebra el mejor propulsor en todos los tiempos presentes y pasados.

Al otorgarnos el Pontificado tal guía y mentor, ha cumplido una vez más con la altísima misión, emanada de Dios, que le incumbió en la tierra. ¡Cuán divino acierto el de los Pontífices al escoger los guías de la Iglesia, en su doble aspecto de místicos y sociales!

En San Francisco de Sales se han observado particularidades gratísimas al espíritu español: su predilección, entre otras, por los santos hispanos singularmente Santa Teresa, embrosca mistica que debió gustar el santo Prelado en sus coloquios con Dios, en sus éxtasis y arrobamientos inefabiles.

¿Y cómo omitir aquella otra particularidad del amor de nuestro Patrono por las maravillas de la Naturaleza, cuyos secretos se revelaban en toda su poética transparencia y de los que buscaba para el espíritu devoto tan hermosas, tan portentosas enseñanzas?

Para dos santos ha sido la Naturaleza un gran libro abierto en que adorar ardorosamente a Dios: para San Francisco de Asís y para San Francisco de Sales.

¡Cómo se compensa nuestro insignificante Prolado, gloria de la Iglesia de Dios, con el espíritu que cifra su afán y su consuelo en hacer de esta profesión del periodismo católico un verdadero apostolado!

Hagamos un alto, un cuarto de conversión en nuestros afanes. Si

vanos esta festividad, y si vanos estas consideraciones para tributar al ilustre tributo de sentimiento y caridad al recuerdo de aquel insigne siervo de Dios que metido en el Chabale, entre las camadas de los lobos carnívoros que le perseguían y acobaban, supo desarmarlos con el espíritu de su caridad ardientísima, convirtiéndolos en dulcísimas mieles persuasivas impulsos violentos que hubieran podido malograr su empresa apostólica y santa.

M. S.

## AYUNTAMIENTO

Reunión del Pleno para elegir los nuevos Tenientes de Alcalde

Este mañana a las doce se reunió en sesión extraordinaria el Excmo. Ayuntamiento Pleno para promover a la elección de los nuevos tenientes de alcalde según lo dispuesto en el R. D. de 20 del actual.

Preside el alcalde señor Muñoz Delgado y asisten los concejales señores Minguéz, Andreu, Faura, Navarro, Garrido, Nieto, Martínez Roalid, Marco, Dorda Martí, Garnero, Sintas, Pacudero, Amorós, Conesa, Exas, Méndez, Castillo, Luengo, Pérez Campos, Navarro Ortiz, González (don Diego), García Pagán, Martínez Fuentes, Spittorno, Peñalver, González (don Juan), Martínez Pérez, Lara, Luengo Ronique, Saura y Orrama.

Leída el acta de la anterior sesión por el secretario accidental don Tomás Carreño, que se aprueba, se procede a la lectura del Real Decreto motivo de la reunión y del artículo 120 del Estatuto Municipal, con arreglo al cual ha de hacerse la elección.

Seguidamente se hace la votación secreta, por los señores concurrentes, terminada la cual se verifica el escrutinio que da el siguiente resultado: Don Julio Minguéz 28, votos D. Pedro Ruiz 23, don Pedro Martínez Fuentes 18, don Zacarías Martínez Roalid 14, don Ginés Castillo 14, don José Faura 14, don Sandelío Garrido 14, don Diego González 13, don Alfonso García Pagán 12, don Pedro Peñalver 12, don Manuel Dorda Mesa 1, don Salvador de Lamo 1, don José Amorós 1, don Juan Pérez Campos 1, don José Méndez 1; y don Alfonso Sánchez Méca 1.

Quedaron elegidos tenientes de alcalde los diez primeros señores indicados, por el siguiente orden:

- 1.º Don Julio Minguéz (conservador).
- 2.º Don Pedro Ruiz Martínez (conservador).
- 3.º Don Pedro Martínez Fuentes (bloque).
- 4.º Don Ginés Castillo (conservador).
- 5.º Don Zacarías Martínez Roalid (conservador).
- 6.º Don Sandelío Garrido (conservador).
- 7.º Don José Faura (conservador).
- 8.º Don Diego González (bloque).
- 9.º Don Pedro Peñalver (socialista).
- 10.º Don Alfonso García Pagán (bloque).

El alcalde proclama a los nuevos tenientes de alcalde, felicitándoles por su elección y les saluda con afecto, rogándoles su entusiasta colaboración en la gestión municipal.

El señor González (D. Diego) agradece las palabras de la presidencia y se conduce de que Cartagena tenga

un alcalde de Real Orden. Se ofrece para cuanto redunde en beneficio del pueblo.

El señor Conesa Exas pide conste en acta el sentimiento del Pleno por la muerte del concejal señor Vila Oller, asociándose todos a la petición. Seguidamente se levanta la sesión.

Sesión para mañana

Mañana a las once celebrará sesión la nueva Comisión Permanente.

Aquí se trata:

Dicémenes de la Comisión de Fomento en las siguientes instancias de don Antonio García Fernández, solicitando autorización para instalar un casino para la venta de aceitunas y frutas en la plaza de San Ginés; de don Pedro García García, en representación de don Florentina Martínez, para cubrir un trozo de solar sito en la calle de A. Juan XIII del barrio de Los Dolores, y ampliar una habitación en la casa n.º 50 de la calle de Floriblanca de dicho barrio; de don Pascual Pintado para reparar la techumbre de casa sita en la diputación del Algar y de don José Pedreño, don Pascual Soriano, doña Remedios Cánovas y doña Isabel Pividal, para visitar las vertientes de aguas pluviales de casas de sus respectivas propiedades.

Instancia del señor Cura Párroco de Pozo Estrecho, solicitando subvención para ayuda de los gastos ocasionados con motivo de los festejos que se celebran en la expresada diputación.

Instancia de varios vecinos de Los Dolores, solicitando se tutume favorablemente la petición que formulan al Excmo. señor Director de Comunicaciones en duplica de que se conceda a dicho barrio una cartería u bodega. Instancia de don Domingo Noguera, don Castiño Benatti, don Santiago Martínez Alpiste y don Luis Cortés Varela, solicitando recursos de reposición contra acuerdo de la Comisión Municipal Permanente resolviendo concurso para proveer varias piezas de médicos titulares.

## Información de Ejército

Diario Oficial

Destina como auxiliares del jefe local del Servicio de Instrucción Premilitar a los suboficiales don Benito Rodríguez Beltrán y don Jacobo Rufete Villegas.

Asociando a suboficial el sargento del regimiento Infantería Cartagonesa n.º 70 don Manuel Sarrión Ortiz.

## SUCESOS

Esta mañana una camioneta que se dirigía a Cabo Tiñoso volcó en el sitio llamado Puente de Oriz.

Resultaron lesionados sus ocupantes, el chófer Julián Pérez vecino de Los Linceos, el obrero Bartolomé Peñalver, con domicilio en Teategorra y el practicante don José Fanol vecino del barrio de Peral.

Fueron curados en el Hospital de Caridad donde quedó hospitalizado el chófer.

## Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Spor.—Hoy «La sinfonía patética» por O. G. Day. Mañana «Soborno».

## Conferencia de la tarde

¿Se publicará el R. D. convocando las elecciones?

Madrid.—El pesimismo que está natiéndose en las últimas trincheras, ha lanzado nuevamente la especie que atribuye a un ilustre hombre público de que no se publicará el Decreto convocando las elecciones parlamentarias.

El personaje aludido es el primero en preparar y estimular sus fuerzas políticas para el combate que se ha de librar el 1.º de Marzo, haciendo igual que los restantes partidos y grupos que se proponen actuar dentro de la legalidad.

## De Economía

Madrid.—El ministro de Economía señor Rodríguez de Viguera ha recibido la visita del alcalde de Barcelona señor conde de Güell.

—En el Ministerio facilitaron una nota que dice que se ha reunido bajo la presidencia del Director General de Comercio una comisión de suministradores militares con objeto de preparar la concurrencia de España a los concursos que para suministro de material de Guerra se celebren en los países extranjeros y a los cuales puede concurrir España, por encontrarse nuestra industria en situación de competir en precios y calidades con otros países.

No sólo alcanzará—termina la nota—a la producción estrictamente necesaria sino que servirá también de mediadores entre las empresas privadas que estén en condiciones de tomar parte en dichos concursos.

## El movimiento político en la India

Allahabad.—Llegó anoche a esta ciudad el líder del nacionalismo de la India, Ghandi, que fué objeto de un grandioso recibimiento.

Ghandi se propone conferenciar con el «Pandit», Motilal Nehru y otros miembros del Congreso que se reunirán a estudiar detenidamente la política de la India.

## Catástrofe minera

Hington (Indiana).—En una mina de la región a consecuencia de una explosión de 600 libras de pólvora resultaron muertos cinco mineros, quedando sepultados veinte.

Las últimas noticias dicen que sólo 4 de estos han podido ser extraídos con vida.

## La enfermedad de la madre de la Reina

Londres.—En el palacio de Kensington han manifestado esta mañana que la princesa Beatriz pasó la noche muy agitada, pero que las fuerzas de la augusta enferma se mantienen.

Paris.—La reina de España llegó esta mañana a las nueve y cuarto a la estación de Orsay.

Salieron a cumplimentarle Mr. Lanson, jefe de la Casa Militar del Presidente de la República en representación de Mr. Doumergue y el señor Fouquieres en representación de Mr. Briand.

El Embajador español señor Quiñones de León vino acompañando a la Reina desde la frontera.

Doña Victoria reanudará su viaje al mediodía con dirección a Londres.

## Aislados en la nieve

Paris.—Telegrafían de Lyon al «Matin» que el resto de una compañía de cazadores alpinos italianos de Bardenechia con un total de 63 hombres continúan completamente aislados en la nieve.

Las autoridades italianas van a utilizar un túnel de conducción de aguas para atravesar los pasos difíciles.

## Sobre el plan Young

Berlin.—El doctor Krass, jefe del partido del Centro, en un discurso pronunciado ayer en Tréveris declaró que el Plan Young está fundado en la idea de la cooperación internacional y que por esta circunstancia si el extranjero no presta su ayuda a Alemania, el Plan Young no puede subsistir.

## Se cree excesiva la cantidad para socorros por la sequía

Washington.—El presidente de la Cruz Roja norteamericana Payle se ha negado a administrar los fondos de socorro de 25 millones de dólares destinados para los agricultores damnificados por la sequía, deciendo que está de acuerdo con el presidente Hoover de que el fondo de 10 millones de dólares recaudado por suscripción popular es suficiente a tal fin y que los fondos del Estado no deben emplearse en remediar calamidades.

JUNTA de Protección a la Infancia NUÑERO PRIMER AYO